

市民に朗報

## 武雄市議会だより

(Web版)  
始めました<http://ei-8.info/>

宋八通

第79号

武雄工業用水(30年間)  
杵島工業用水との統合

私が旧武雄市から議員をさせて

もらつて、やらなければならぬ

仕事の一つに、工業用水道事業の

今後の道すじをつける責任がある。

昭和61年から5年間かけて、H.6

年に西川登町に矢筈ダムがつくる

れ、川登地区的水道水と、工業用

水が目的だった。その工業用水は、

西川登町でくみ上げ東川登町の(第

三淨水場)で処理し、上西山→川

良(配置池)→朝日から若木まで

送水し、若木の県営武雄工業団地

まで、遠々と送る形で、南北20km

の配管がされている。

若木の工業団地の8社中4社が

利用しているが、1日最大供給能

力2325m<sup>3</sup>に対し使用は、250m<sup>3</sup>

程度で、約1割しか利用がない状

況。私は、H.7年以降議員になつたが、

当時から、ダムの権利、設備の起

債の返済など、毎年、約5000万

円を一般会計から補填の為の繰

入れがされてきた。

議員としても、売上げを増すた

めに、給水地区が武雄工業団地の

みだつたので、広げる様に提案し

たが、さらに拡大して失敗するの

を心配したのか、拡大されず、ただ、

クリーンセンターに雑用水として

送水する事は実現した。また、高

利子起債の低利借替はできた。

しかし、毎年5千円の補填は、

続いてきた。

それが、あと2~3年で払い終

る見通し、ざつと計算すると、H.

6年からR.4年まで28年間で15億

円程度、市民の税金を投人してき

私が旧武雄市から議員をさせて  
もらつて、やらなければならぬ  
仕事の一つに、工業用水道事業の  
今後の道すじをつける責任がある。

昭和61年から5年間かけて、H.6  
年に西川登町に矢筈ダムがつくる  
れ、川登地区的水道水と、工業用  
水が目的だった。その工業用水は、  
西川登町でくみ上げ東川登町の(第  
三淨水場)で処理し、上西山→川  
良(配置池)→朝日から若木まで  
送水し、若木の県営武雄工業団地  
まで、遠々と送る形で、南北20km  
の配管がされている。

若木の工業団地の8社中4社が  
利用しているが、1日最大供給能  
力2325m<sup>3</sup>に対し使用は、250m<sup>3</sup>  
程度で、約1割しか利用がない状  
況。私は、H.7年以降議員になつたが、  
当時から、ダムの権利、設備の起  
債の返済など、毎年、約5000万  
円を一般会計から補填の為の繰  
入れがされてきた。

議員としても、売上げを増すた  
めに、給水地区が武雄工業団地の  
みだつたので、広げる様に提案し  
たが、さらに拡大して失敗するの  
を心配したのか、拡大されず、ただ、

クリーンセンターに雑用水として  
送水する事は実現した。また、高  
利子起債の低利借替はできた。  
しかし、毎年5千円の補填は、  
続いてきた。

それが、あと2~3年で払い終  
る見通し、ざつと計算すると、H.  
6年からR.4年まで28年間で15億  
円程度、市民の税金を投人してき



## R7年 競輪場リニューアル

選手宿舎・管理棟

競輪場は、4年前に、  
東側の車券発売所と鉄  
骨スタンドを、冷暖房  
完備のメインスタンド  
にリニューアルして、ナ  
イター等も可能にし  
た。それがコロナ禍で  
収益の落込み緩和に役  
立っている。

一方、その反対側に  
ある大型の建物2棟が  
特観席という有料の觀  
客席で、以前は花形の  
施設だったが、近年、予定金額  
不明な点や、今までフルやミニ新  
地盤の問題で、今回の鉄骨造に変  
更した模様だが、現在、予定金額  
に示されてないので、今後比較を  
市民に伝えていきたい。

一方、フル推進の人は、大阪ま  
で降りてもらう手立ても必要。

本來ならばR.4年にはフリーラ  
ゲージトレイン(FGT)で、大  
阪まで行ったのがR.4リリーフ  
式の暫定開業になつたのは、FGT  
を国がちゃんとした説明もなく、  
責任を果たさず、急に断念し  
たのが原因。

一方、フル推進の人は、大阪ま  
で降りてもらう手立ても必要。

R.4年秋に長崎新幹線の武雄溫  
泉長崎間の開業が発表された。  
今は、フリーラゲージ船の  
博多間の対策が必要になる。

そこで、数年前より、江北太町・  
旧北方町に給水していた、杵島工  
業用水との統合もしくは、水源を  
若木の本部ダムに切り替えて配管  
の距離を短くする方法などを提案  
してきた。

GIGA(ギガ)スクール構想

GIGA(ギガ)スクール構想という文部省が打ち出した、全国小中高校生に1人1台の端末(パソコン・タブレット)の整備を2019年~23年までの5年間で行う計画を始めていた。

ところがコロナ対策で、安倍首相  
が今R.2年度に前倒しを決定し  
た。また、これまで、地方交付  
税への算入と分かりづらく、取り組みはあまり進んでいなかった。

今回、国はパソコン1台の金額  
を4万5千円を上限に、その1/2  
を補助金で出すことになり、大き  
く動いてきた。

一方、武雄市は、H.25年から、H.

29年にかけて、既に1人1台整備して  
いるが、今回、全小中学校の全て  
の理由は、今回、国は、キ  
ビの最適化。(自発的な学習)

新幹線問題・山口知事が正論  
での乗り換えなしで行けることを  
重視している。しかし、九州新幹  
線(鹿児島ルート)は、ほとんど  
が博多止まりのつばめで、多くの  
客は、博多が目的地。  
だから、長崎からいかに博多に  
記念競輪等特に客が多い時のみ開  
けている。

先の熊本地震では、熊本競輪の  
前方に柱がなく、全面ガラス張り  
の為で、耐震への心配もあつた。  
今回、それを全部解体して、そ  
の場所に、女子競輪の増加や老朽  
化の為に4階建て30室の選手宿舎  
と選手管理棟①に、自転車検査場  
と選手控室。管理棟②に出発控室  
と記者室を作る計画が少しだけ。  
一方、県知事は①多額の地方  
負担②在来線の3セク化などの  
不明な点や、今までフルやミニ新  
幹線について話し合った事がない  
として、フル規格を拒否する。  
私自身は、山口知事が正論とし  
て判断を高く評価している。

本来ならばR.4年にはフリーラ  
ゲージトレイン(FGT)で、大  
阪まで行ったのがR.4リリーフ  
式の暫定開業になつたのは、FGT  
を国がちゃんとした説明もなく、  
責任を果たさず、急に断念し  
たのが原因。

一方、フル推進の人は、大阪ま  
で降りてもらう手立ても必要。

私の考えとしては、将来的には  
なアイデアで、特急のスピード  
アップを考える一方、急がず武雄

すれば、フルのみではなく280km  
で行くとの大差ないと思ってい  
る。しかも費用は国が、FGTの

不履行として負担を。

そこで、武雄市は、自宅でも自  
由に学習できるよう中学生  
対象に、市販のスタディサプリを  
通信学習で生きるように購入し、生  
徒にIDを割り当てている。

ただ、現在半年分しか予算化し  
ていません、小学生については、  
未定の状態。ただ、そのソフトを  
見る限り、講師が黒板に板書した授  
業を写したもので、同じようなも  
のは、市内の先生でもきて、費  
用も抑え、長期に利用できると思  
う。今回は玉の持ちぐされを防ぎ、  
せっかくの端末を十分に活用して  
ほしい。

一方、今回の整備費用は、武雄

市へのコロナの臨時交付金を利  
用、そなれば、市民である青陵  
中学生等にも、学習ID(ソフトト  
キヤンペーン事業として市内宿泊  
1泊につき5000円のクーポン  
券、私としてはもとと経済対策が  
必要と思う。

## 第2弾 6億円

前のコロナ対策国1兆円の武  
雄市分が、2億円でプレミアム商  
品券などを行つた。今回の第2弾  
は国の2兆円で、市には4億円と  
博多で320kmのぞみに連結

すれば、フルのみではなく280km  
で行くとの大差ないと思ってい  
る。しかも費用は国が、FGTの

不履行として負担を。

主なものとして、住民票のコンビ  
ニ健康診断用のテント。それに、  
集団対策として、「GOTO」これに  
付けて想定していく課から提案を出  
してもらひ調整。

その内容については、企画が各

